Página: 3



## Prepara el INE 'medidas excepcionales'

# Impacta en PREP falta de personal

Advierte consejero efecto de recorte; descartan nuevas contrataciones

CLAUDIA SALAZAR

La falta de personal en el INE ahora le pegó al Programa de Resultados Preliminares Electorales (PREP), al que le faltan capturistas.

Ayer, se dio a conocer la renuncia de capacitadores electorales y que el Instituto Nacional Electoral (INE) considera "medidas excepcionales" para cubrir las vacantes, que podrían ser cubiertas por personal del Instituto.

El consejero electoral Jaime Rivera indicó que también falta personal para el PREP, cerca de 600 de las 4 mil personas que se requieren para alimentar el sistema.

"Se espera cubrir todos los que hagan falta. La causa que hemos detectado para que haya rotación, para cubrir vacantes de Capacitadores Asistentes Electorales y de capturistas para contratar, es la competitividad del salario".

"Para los que dicen que el INE gasta mucho, bueno, pues lo barato puede salir caro", señaló Rivera sobre las medidas de austeridad que han impactado en la organización del proceso electoral.

En referencia a los capacitadores electorales, dijo que hay una rotación de los 48 mil Capacitadores Asistentes Electorales (CAES) y supervisores. Sin citar el número que

hace falta a la fecha, explicó que se recurrirá a personal del INE para cubrir las vacantes de los capacitadores.

Confió en que ya no falten los capacitadores y que el problema se resuelva con medidas "excepcionales".

"Lo que sí sabemos es que ahorita ya no podemos emitir nuevas convocatorias para reclutar CAES. Ya no hay tiempo. Estamos examinando las opciones que tenemos para cumplir eso", mencionó.

De acuerdo con cifras del INE, de 42 mil 594 requeridos, han renunciado 15 mil 292 y hasta el sábado pasado faltaban cerca de mil por sustituir.

"Donde no sea posible suplir a los CAES dentro de la propia lista de reserva y

con los procedimientos ordinarios, se pueda habilitar a funcionarios, empleados, técnicos del INE, que estén disponibles, se les capacita para esa función de asistencia electoral", planteó.

"La capacitación ya está casi terminada, ya terminó, y ahorita ya están haciendo las designaciones", dijo al minimizar las renuncias.

El consejero recordó que el próximo lunes se empezarán a entregar los paquetes electorales a los presidentes de casilla.

El INE ha reportado la renuncia de 15 mil 291 capacitadores electorales, de los 42 mil necesarios, y mil 125 supervisores electorales, de los 7 mil requeridos. La

mayor parte ya fue sustituida.

Sin embargo, a partir de la tercera semana de mayo, los que renuncien ya no podrán ser reemplazados, pues no se contará con sustitutos capacitados para esa actividad el 2 de junio.

### Alerta

La falta de personal capacitado ha prendido focos rojos en el INE rumbo a las elecciones federales y locales del 2 de junio.

PREP

4,000

personas necesarias para alimentar datos

> 600 Faltantes



REF RMA





Para los que dicen que el INE gasta mucho, bueno, pues lo barato puede salir caro".



Página: 3



# Vigilarán comicios 27 mil elementos federales

LAUDIA GUERRERO

El Gobierno federal informó al Instituto Nacional Electoral (INE) que fueron desplegados 27 mil elementos adicionales para vigilar la elección rumbo al 2 de junio.

Por instrucción del Presidente Andrés Manuel López Obrador, la Secretaría de Gobernación (Segob) difundió una tarjeta informativa con algunos de los datos que ofreció el Gabinete de Seguridad a los consejeros del INE durante la reunión que sostuvieron ayer.

"Se desplegó a 27 mil 245 elementos de las fuerzas de seguridad federal para realizar labores de patrullaje y hacer presencia disuasiva en todas las entidades, mediante un operativo estructurado en colonias y municipios", refiere el documento.

En el reporte se advierte que el operativo se intensificará conforme se acerque el

día de la elección y, durante la jornada comicial, será la Guardia Nacional (GN) la que haga labores de vigilancia, en coordinación con el Gabinete de Seguridad.

El pasado lunes, el Gobierno federal comunicó a los integrantes del órgano electoral un despliegue de 259 mil elementos de las secretarías de la Defensa Nacional (Sedena) y Marina, así como de la GN y otras corporaciones que buscaran garantizar la seguridad en los comicios.

Por otro lado, se aclaró que, hasta la fecha, se han atendido 537 solicitudes de protección para candidatas y candidatos federales y locales.

De ese total, 45 fueron declinadas, por lo que 492 aspirantes tienen protección.

Según el Gobierno federal, de los que cuentan con personal de custodia, "ninguno ha fallecido".

En el último informe presentado por la Sedena, se dio

a conocer que el 60 por ciento de los candidatos con escolta buscan una Alcaldía o una diputación local.

Además, se detalló que unos 3 mil elementos fede-

rales están asignados a esas labores, mientras que otros 5 mil fueron desplegados para la protección de instalacio-

nes, documentación y talleres para comicios.

Por la mañana, el Presidente admitió que los consejeros del INE manifestaron su preocupación por el clima que prevalece en algunas regiones del País y, en particular, por los hechos de violencia ocurridos en Chiapas.

### Prevención

El Gobierno federal informó al INE sobre las medidas de seguridad en los 32 estados rumbo a los comicios del 2 de junio.

### **PATRULLAJE**

27,245

Elementos de fuerzas de seguridad federal

### CANDIDATOS

537

Solicitudes de protección 492

Aspirantes con resguardo

45

Declinaron recibir apoyo





La Jornada Sección: Política 2024-05-22 04:08:57

-05-22 04:08:57 71 cm<sup>2</sup>

Página: 6

1/1

# Esperaba INE récord, pero descendió la audiencia en tercer debate

El tercer debate presidencial perdió audiencia comparado con el segundo que se realizó el 28 de abril, al obtener 2.1 millones menos de espectadores, según datos del propio Instituto Nacional Electoral (INE).

Sin embargo, este último debate entre los tres candidatos a la Presidencia superó por 300 mil espectadores al primero que se efectuó el 7 de abril.

El pasado domingo, 11.6 millones de personas mayores de 18 años vieron el último ejercicio democrático entre los candidatos, mientras que el 28 de abril captó la atención de 13.7 millones de mexicanos mayores de edad y el 7 de abril sumó 11.3 millones.

A su vez, la Comisión de Quejas resolvió que 49 personas que fueron contratadas como capacitadores y supervisores del INE dejarán sus cargos, ya que se comprobó que están afiliados a diferentes partidos políticos.

Por lo anterior, estas personas no pueden seguir en estos cargos hasta que se resuelva definitivamente el fondo de los asuntos, para garantizar la imparcialidad e independencia en la integración de los órganos electorales.

Esta comisión también resolvió que Jorge Luis García de León Morales y Adán Froylan Pacheco Mendívil, candidatos a presidente municipal y regidor suplente Navojoa, Sonora, respectivamente, de Fuerza y Corazón por Sonora, deben dejar de participar en un programa radiofónico de noticias durante la campaña por una posible sobrexposición.

Lilian Hernández y Fabiola Martínez



El Financiero Sección: Nacional 2024-05-22 02:44:46

142 cm<sup>2</sup>

Página: 32 - 33

1/1

### EN REUNIÓN CON GABINETE DE SEGURIDAD

# INE externó preocupación por violencia en Chiapas

Los consejeros electorales externaron su preocupación al gabinete de seguridad por la situación en Chiapas, que dejó 15 muertos tras ataques contra candidatos, y donde suman renuncias de más de 500 aspirantes, comentó el presidente Andrés Manuel López Obrador.

"Se habló (en las reunión del lunes) del caso de Chiapas, y ya les explicaron a los consejeros del INE lo que se está haciendo, pero sí se está trabajando de manera conjunta, y en las regiones con más riesgos", así como de otras regiones.

"Hasta ahora van bien las cosas. Esperamos que toda la gente participe, que toda la gente salga a votar y entre todos garanticemos elecciones libres, y las amenazas y la compra del voto, y el fraude electoral queden en el basurero de la historia. Nunca más un fraude".

La Secretaría de Seguridad y

Protección Ciudadana agregó que el gabinete de seguridad informó a los consejeros que habrá 27 mil 245 elementos de las fuerzas de seguridad federal para realizar labores de patrullaje y hacer presencia disuasiva en todas las entidades", mediante "un operativo bien estructurado".

El consejero Jaime Rivera consideró, en entrevista con medios en las instalaciones del INE, que es un "buen plan", pues tiene un enfoque preventivo pero no incisivo, pues el objetivo es disuadir a los posibles delincuentes, "pero que no inhiba la participación ciudadana".

Sin embargo, no disipa del todo que la inseguridad pueda ser problema. "Así que se disipe toda duda, no; pero hoy tenemos más información para tener tranquilidad".—*p. Benitez* 



REUNIÓN. Consejeros del INE y el gabinete de seguridad federal, el lunes.



El Economista Sección: Política y Sociedad 2024-05-22 04:27:57

112 cm<sup>2</sup>

Página: 39

1/1

# Minimiza INE emergencia por las vacantes no cubiertas

Redacción y Maritza Pérez politica@eleconomista.mx

En respuesta a la preocupación generada por diversos medios de comunicación sobre una supuesta "situación de emergencia" debido a las vacantes en los puestos de Supervisores/as Electorales (SE) y Capacitadores/as Asistentes Electorales (CAE), el Instituto Nacional Electoral (INE) ha despejado dudas y aclara la ocupación actual.

Según los datos proporcionados por el INE, hasta la primera quincena de mayo, se ha logrado una ocupación del 97% de las plazas para CAE y del 99% para SE. De las 42,725 plazas solicitadas y liberadas para CAE en los 300 distritos del país, 41,373 están ocupadas. Por otro lado, de las 7,139 plazas para SE, 7,057 están cubiertas.

El INE también ha resaltado que la rotación en estos puestos es inferior comparada con procesos electorales anteriores. En 2024, el promedio de rotación es del 12.01%, mientras que en 2021 fue del 16.47% y en 2018 del 16.05%.

Para aquellos casos específicos y localizados donde persistan vacantes, el INE ha implementado medidas excepcionales para la integración de Mesas Directivas de Casilla, Capacitación Electoral y Asistencia Electoral. Estas medidas aseguran que la organización de las elecciones y la votación del 2 de junio se lleven a cabo sin contratiempos.

### **Capturistas**

Por su parte, Dania Ravel, consejera del INE, detalló que faltan poco más de 600 plazas de capturistas por cubrir para el PREP.

También indicó que uno de los factores por lo que no se ha cubierto las plazas en general pasa por temas económicos.

"Sin lugar a duda uno de los factores es que el salario puede ser poco competitivo, pero otro factor que me parece también muy importante destacar es que en este momento se está llevando el censo económico por parte del Inegi (...) entonces estamos compitiendo por un mismo personal (...) parece ser que incluso con el Inegi se ofrecen algunas prestaciones que nosotros no", abundó.

